

# EXCELSIOR

## EU Comunicó a Argentina que la Violación de los Derechos Humanos Influirá en los Préstamos

Por **JUAN DE ONIS,**  
de **The New York Times**

**BUENOS AIRES, 2 de abril.**—Una mujer de modales suaves, procedente de Virginia, informó al gobierno argentino, en representación del Presidente Carter, que la violación de los derechos humanos en este país influiría sobre las decisiones estadounidenses de ayuda económica.

La señora Patricia Derian, designada por Carter para conducir la oficina de derechos humanos dependiente del Departamento de Estado norteamericano, se reunió con funcionarios del Ministerio de Relaciones Exteriores y de alrededor de 50 entidades privadas argentinas, incluyendo a empresarios, líderes sindicales, sacerdotes y sociólogos para discutir el problema de los derechos humanos en este país.

Pero mientras se sostenían estas conversaciones ocurrieron arrestos y desapariciones de prominentes personas que no tenían relaciones conocidas con la guerrilla de izquierda.

Edgardo Sajón, director técnico del periódico *La Opinión* y ex secretario de prensa durante la presidencia del

general Alejandro Lanusse, desapareció después de salir de su casa ayer. Su familia notificó a la policía.

Lanusse, quien fue Presidente de la anterior junta militar, desde 1972 hasta las elecciones de mayo de 1973, que devolvieron el poder al peronismo, llamó personalmente al Presidente Jorge Rafael Videla, comandante en jefe del ejército para averiguar sobre el paradero de Sajón.

Otra de las personas prominentes que desapareció es Eduardo Paz, ex embajador argentino en Estados Unidos bajo el gobierno peronista. Rodolfo Walsh, un conocido escritor y periodista peronista de izquierda, cuya hija fue asesinada hace seis meses, permanece desaparecido desde el sábado pasado.

La violencia que incluye al terrorismo de izquierda y a la campaña de seguridad para aniquilar a las organizaciones guerrilleras, produjo por lo menos 1,500 muertos y cientos de desaparecidos durante el año pasado, bajo el gobierno militar.

La señora Derian, madre de cuatro hijos, es una veterana de la campaña a favor de la igualdad negra en Misipi y fue directora nacional de la Unión de Libertades Civiles, así como ex miembro del Comité de la campaña de Carter.

### DEBERAN INFORMAR AL CONGRESO

Derian señaló que el principal trabajo de la oficina de derechos humanos en el Departamento de Estado será el de fiscalizar las violaciones en el mundo e informar al Congreso sobre aquellos casos en que dichas violaciones entran en conflicto con la legislación estadounidense de ayuda económica y militar.

Argentina, así como Uruguay, Chile y Brasil, ya perdió acceso a la ayuda militar estadounidense. Una de las cuestiones cruciales para los funcionarios del gobierno comprometidos en el intento

de reconstruir la economía argentina por sugerencia del embajador de Estados Unidos Robert Hill, un republicano que abandonará su cargo el mes entrante. La embajada organizó gran cantidad de entrevistas que incluyen a personas que tiene familiares desaparecidos pero también a funcionarios del Ministerio de Relaciones Exteriores.

"He venido principalmente a escuchar, pero en las conversaciones también expliqué la posición del gobierno, del Congreso y del estadounidense que paga sus impuestos sobre el tema de los derechos humanos", dijo la señora Derian, quien regresará a Washington mañana.

Una reunión, de carácter no oficial según las autoridades argentinas, se llevó a cabo durante un almuerzo ofrecido por el capitán de navío Gualter Allara, subsecretario de Asuntos Internacionales.

Fuentes informadas describieron el intercambio de opiniones durante este almuerzo como cortés y señalaron que la señora Derian explicó que la administración de Carter se verá influida en sus relaciones con el régimen militar mientras se mantenga "la ley del orden" en este país.

(c) 1977. The New York Times News Service